



Antes conocida como Twitter

Ahora se suma Brasil: los países que prohíben la red social X

La plataforma ha sido suspendida por orden judicial en todo el territorio brasileño.

FRANCE PRESSE Y EFE

La red social X, prohibida desde ayer en Brasil acusada por su papel en la difusión de noticias falsas, ha sido vetada en varios países, muchos gobernados por regímenes autoritarios.

Numerosos países bloquearon temporalmente esta red que demostró ser eficaz para difundir información sobre protestas políticas, como en Egipto durante la Primavera Árabe en 2011, Turquía en 2014 y 2023, y en Uzbekistán en las elecciones de 2021.

■ China

Twitter (el antiguo nombre de X) era poco conocido en el mundo cuando China ya lo había prohibido en junio de 2009, dos días antes del 20º aniversario de la represión de las manifestaciones pro-democracia en la plaza de Tiananmen. Los chinos aprendieron a vivir sin él y utilizan ampliamente Weibo y WeChat.

■ Irán

Una ola de manifestaciones tras las elecciones presidenciales de 2009, cuyo resultado fue cuestionado, llevó a la prohibición de Twitter, que sigue en vigor 15 años después. Sin embargo, la aplicación sirvió para difundir fuera de las fronteras sus movimientos de protesta, como el que surgió contra la represión de las mujeres en 2022.

■ Turkmenistán

Este país muy aislado de Asia Central comenzó a bloquear



FRANCE PRESSE

EL JUEZ BRASILEÑO Alexandre de Moraes sustentó la suspensión de X por "su intento de evitar someterse al sistema legal y judicial" del país.

Twitter a principios de la década de 2010. La navegación por internet, proporcionada exclusivamente por la empresa estatal Turkmen Telecom, es vigilada por las autoridades.

■ Corea del Norte

Después de tender la mano a los extranjeros interesados en el país, al abrir su cuenta de Twitter en 2010, Corea del Norte bloqueó la aplicación en abril de 2016, junto con Facebook, YouTube y sitios web de apuestas y pornografía. El acceso a internet, fuera de los pocos sitios gubernamentales, está estrictamente controlado por este régimen autárquico.

■ Myanmar

Twitter es inaccesible desde 2021, ya que fue prohibido por las

protestas contra el golpe militar que derrocó al gobierno civil de Aung San Suu Kyi. Desde entonces, la junta en el poder se mantiene firme en el control de internet.

■ Rusia

Moscú restringió el acceso a Twitter mediante ralentizaciones a partir de 2021, denunciando la difusión de "contenidos ilegales". Luego, el acceso fue formalmente bloqueado a partir de marzo de 2022, justo después del inicio de la invasión a Ucrania. Pero muchos rusos siguen utilizando X a través de servicios de VPN (Virtual Private Network), que permiten evitar la prohibición.

■ Pakistán

La plataforma X está prohibida desde las elecciones legislativas

de febrero de 2024. El gobierno paquistaní, apoyado por el ejército, invoca razones de seguridad. En X se habían difundido ampliamente acusaciones de fraude en perjuicio de un partido de la oposición, el del ex primer ministro Imran Khan, encarcelado.

■ Venezuela

El Presidente Nicolás Maduro, reelegido en julio a pesar de las fuertes sospechas de fraude, ordenó el 9 de agosto la suspensión de X durante diez días, mientras se desarrollaban protestas en todo el país. Aunque el plazo expiró, la prohibición sigue vigente.

■ Brasil

X comenzó a ser suspendida en Brasil a partir de ayer, después de que las principales operadoras del país —Vivo, Claro y Oi— acataran la decisión de un magistrado de la Corte Suprema de Justicia.

La suspensión fue ordenada por el juez Alexandre de Moraes, después de que Elon Musk, propietario de X, incumpliera la orden de nombrar, en un plazo de 24 horas, a un representante legal de la plataforma en Brasil. En su dictamen, ordenó a la Agencia Nacional de Telecomunicaciones adoptar "inmediatamente todas las medidas" para hacer efectiva la decisión "en todo el territorio nacional".

La sentencia se enmarca dentro de una investigación por la difusión de noticias falsas en la que figura Musk bajo la sospecha de haber cometido delitos de obstrucción a la justicia, organización criminal e incitación al crimen.